

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 27 DE AGOSTO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 15 de agosto.

En el *Diario de los Debates* se lee lo siguiente: «Sabido es que M. Proudhon ha publicado recientemente, con el título de *La Revolución demostrada por el golpe de Estado del 2 diciembre*, un libro cuya circulación prohibió el ministro de Policía, y que á consecuencia de una súplica dirigida por el autor directamente al presidente de la República, esta interdicción se ha retirado. He aquí lo que con este motivo dice un periódico ministerial inglés, el *Morning-Herald* del 12 de agosto. «M. Proudhon, sin pensarlo, ha presentado la justificación de Luis Napoleón. Reconoce y exalta su poder, y está á punto de aceptar su autoridad, á condición de que la ejerza á favor del socialismo. A nuestro juicio, no debe serle desagradable á Luis Napoleón el haber encontrado á un hombre tan hábil como Proudhon que se haya engañado en el juicio de sus intenciones. El príncipe presidente, al levantar la interdicción del ministro de Policía ha dado una prueba de discernimiento y perspicacia.»

= Hoy á las dos se ha hecho, en el malecón de Bily, el ensayo del simulacro del combate naval, que ha tenido un feliz éxito.

= M. Romieu, director de Bellas Artes, ha asistido al ensayo de la iluminación de la columna Vendôme, que ha tenido lugar desde las doce á las dos de la noche.

= S. A. R. el príncipe Federico Guillermo, elector de Hesse-Cassel, que viaja con el nombre de conde de Schamburg, ha llegado á Paris con su familia y séquito, hospedándose en la fonda de los Príncipes.

= La estatua del general Bugeaud, duque de Isly, se erigirá en Argel el 14 de agosto, aniversario de la batalla de Isly. Queriendo asociarse á este acto de reconocimiento militar del ejército y del pueblo de Argel, el príncipe presidente de la República envió al general Espinasse, uno de sus ayudantes de campo, para representarle.

= Para entrar en suerte en los doce matrimonios que se deben dotar el 15 del corriente, en ménos de ocho días se han presentado 12,797 solicitudes.

= Escriben de Brest: «El viaje del príncipe Gerónimo presidente del Senado, á través de Finisterre ha sido una verdadera marcha triunfal. Las poblaciones le han acogido en todas partes con testimonios de la mas viva simpatía. La recepción de Brest ha sido verdaderamente maravillosa; el clero, lo cual significa mucho en este país, se ha asociado francamente al movimiento general. El general se ha mostrado muy satisfecho de todas estas demostraciones. En todas sus respuestas á los discursos oficiales que se le han dirigido, ha declarado que solo habia emprendido este viaje porque su sobrino, el príncipe Luis Napoleón, habia querido que precediera y le anunciara á las poblaciones bretonas.»

Belgica.—La reina de Inglaterra llegó á Amberes el miércoles por la noche, y partió el día siguiente para Lacken, acompañada por el rey de los belgas.

Piamonte.—Según una correspondencia particular de Turin, se ha espereado el rumor de que la comisión nombrada por el Senado para el examen de la ley sobre el matrimonio civil, se pronuncia contra el proyecto tal cual

ha sido votado; pero hay otra opinion que parece tomar crédito, que es la de que la comisión, al rechazar el proyecto ministerial, le substituya pura y simplemente la ley francesa.

Suiza.—Escriben el 11 de Zurich: «Hoy la asamblea de los Estados se ha ocupado en la petición de Posieux. La comisión habia propuesto adoptar la resolución del Consejo nacional. El doctor Kaiser ha propuesto, al contrario, invitar al Consejo federal á tomar las medidas necesarias para que el pueblo friburgense fuese puesto en estado de pronunciarse libremente en la cuestión de revisión de la Constitución. MM. Kurtz y Eppli propusieron la orden del día motivada con esta adición: «esperando que las autoridades friburgenses harán por su parte cuanto sea necesario para calmar al canton.»—Hablaron contra esta moción, MM. Plantard, Albercht, Fazy, Munzinger y Forrer. A la fin de la discusión, M. Eppli retiró su moción, que fué presentada de nuevo por M. Stehlin y propuesta como orden del día motivada. Votaron contra ella 10 miembros y 29 adoptaron las conclusiones de la comisión; 9 miembros rechazaron la orden del día pura y simple.

Rusia.—Dicen de San Petersburgo que se trata de poner en comunicacion directa aquella capital con los puertos Hull Grimthy por Suecia, dando la vuelta al Sud por medio de una navegacion directa á vapor. Parece que este proyecto se ejecutará pronto.

Prusia.—Varios empleados de los ducados de Schleswig-Holstein, recientemente destituidos ó desterrados por el gobierno danés, han sido colocados en destinos públicos de Prusia: dos de los profesores destituidos de la Universidad de Kiel han sido llamados á Prusia.

= Continúa circulando la noticia que el gobierno de Nassau se inclina á la Prusia en la cuestión albanera.

Austria.—La *Gaceta de Viena* del 8 publica un decreto imperial, fechado el 30 de julio, que contiene lo siguiente: «Atendido que la institución de la landwehr (guardia nacional) que solo está en vigor en algunos puntos de nuestro imperio, no corresponde á las exigencias de un servicio que abrace regularmente las poblaciones de nuestras provincias, y deseando llenar rápidamente los cuadros de nuestro ejército, sin gravar demasiado el tesoro, en caso de guerra ó de acontecimientos extraordinarios, introduciendo en él hombres aguerridos, oídos el consejo de ministros y el del imperio, ordenamos: Se crea una reserva en la forma determinada por el siguiente estatuto: 1º Esta reserva abrazará todas las provincias de la corona; 2º La institución de la landwehr quedará suprimida con todas las leyes y ordenanzas que tienen relacion con ella, luego que se haya organizado la reserva.»

Dinamarca.—El 6 tuvo lugar en Copenhague la apertura de la Exposición de la industria escandinava en el palacio de cristal construido en el sitio del antiguo picadero de la residencia real de Christiansborg.

Turquia.—El *Carlomagno*, que llevó al embajador francés á Constantinopla, dió uná permanecer allí unos quince días. Se estaban haciendo los preparativos de un gran baile que debe tener lugar á bordo de dicho buque, al cual estaban invitados los altos funcionarios de la Puerta y los miembros del cuerpo diplomático.

Inglaterra.—El *Daily News* pretende saber que sir Jorge Grey no acepta la candidatura que le han ofrecido

los electores de Durhan para sentarse en la cámara de los comunes.

= El *Morning-Post* publica una nueva petición dirigida al príncipe presidente por el marques de Londonderry para obtener la libertad de Abd-el-Kader.

India Inglesa.—Las noticias de Graham's Town alcanzan al 26 junio y no son muy favorables. El 12 junio, cinco wagoes á las órdenes del capitán Windie, y treinta y cuatro zapadores y mineros, yendo de Graham's Town al coartel general, han sido capturados por los cafres y los hotentotes sublevados. Murieron nueve zapadores y dos conductores, y hubo además siete heridos.

El *South African advertiser* anuncia lo que sigue: «El desorden, el peligro y la guerra actual se han generalmente propagado en una estension de 50 millas en ambos lados de una línea fronteriza que tiene 150 millas de longitud.—El mayor Hogge, comisario asistente, sucumbió de la fiebre el 9 junio.—El coronel Buller atacó á los cafres en un sitio llamado la Herradura, en donde fué muerto el coronel Fordyce. Los cafres se batieron con denuedo. El coronel destruyó sus chozas, y el enemigo empezó por retirar, pero al momento de hacerlo la tropa, los cafres reaparecieron á millares atacando la retaguardia desesperadamente. Solo con la artillería se les pudo rechazar, que afortunadamente el coronel Buller tuvo cuidado de llevarla consigo. En el ejército inglés hubo algunos heridos.»

Estados-Unidos.—Por el vapor americano *Humbold*, llegado al Havre, se han recibido noticias de Nueva-York del 31 julio. Las diferencias con la Inglaterra se encontraban en el mismo estado. Pescadores americanos, procedentes de la bahía de S. Laurent, anuncian que se ha impuesto á los pescadores americanos, en los puertos de las provincias inglesas, un derecho de anclaje de seis sneldos por tonelada. El 28 julio fueron presos en Gaspe Head dos buques pescadores. La escuadra inglesa encargada de vigilar la pesca se compone de catorce buques de guerra, y se esperan cuatro mas.—Se asegura que el presidente Fillmore no está satisfecho de la marcha seguida por M. Webster en este asunto, y que la cuestión se arreglará de una manera amistosa. Por otro lado, el comodoro Perry irá en el steamer de guerra *Misisipi* á los sitios de la pesca para proteger los derechos de los ciudadanos americanos.—Las noticias de California recibidas en Nueva-York por el *Promoteo* adelantan tres días á las últimas, sin que tengan interés.

Noticias nacionales.

MADRID 20 DE AGOSTO.

La *Gaceta militar* publica el siguiente estado de los buques de guerra existentes en la península, con espresion de los puntos donde se hallan.

Navío. *Soberano*, Islas Baleares.
Fragatas. *Perla*, en Cádiz, *Isabel II*, id., escuela práctica de artillería.

Corbetas. *Luisa Fernanda*, en Montevideo; *Mazarredo*, id.; *Colon*, Islas Baleares; *Villa de Bilbao*, en Cádiz; *Ferrolana*, id.

Bergantines. *Patriota*, Islas Baleares, *Voador*, id.

Vapores. *Castilla*, Islas Baleares; *Península*, Cádiz en segunda situación; *Leon*, id.; *Isabel II*, en Lisboa á disposicion de SS. AA. los señores duques de Montpensier.

Transportes. *Ensenada*, Ferrol; *Laborde*, Cartagena; *Marigalante*, Islas Canarias; *Santa Cecilia*, id.; *Santa María*, Ultramar; *Pinta*, id.

Bergantin goleta. *Ebro*, Canarias levantando los planos de las mismas.

Buques de guerra asignados al servicio de guarda-costas.

1.^a Division. Vapores: *Vulcano*, *Vigilante*, goleta *Cruz*; místico *Dardo*; faluchos de 1.^a clase: *Pluton*, *Barceló*, *Veloz*, *Catalan*, id. de 2.^a *Tiburón*, *Iluro*, *San José*, *Valiente*, *Luisita*: 16 escampavias.

2.^a Division. Vapor: *Alerta*, pailebot *Gaditano*; faluchos de 1.^a clase: *Astuto*, *Lince*, *Saeta*; id. de 2.^a: *Fama*, *Cármen*, *Caiman*: 9 escampavias.

3.^a Division. Vapor: *Santa Isabel*; bergantin goleta: *Aguila*; místico *Palomo*; faluchos de 1.^a clase: *Espartano*, *Galgo*. id. de 2.^a: *San Antonio*, *Parmesano*, *Listo*, *Pimiento*, *Amalia*, *Dorado*, *San José*, *Gallón*: 11 escampavias.

4.^a Division. Vapores: *Lepanto*, *Piles*; pailebot: *Corza*; faluchos de 1.^a clase: *Terrible*, *Diana*, *Anibal*, *San Fernando*, *Argos*, id. de 2.^a: *Eolo*, *Africano*, *San Juan*, *Gabriel*, *Union*, 20 escampavias.

5.^a Division. Bergantin goleta: *Constitucion*; goleta: *Minerva*; místico *Isabelita*; logres: *Cisne* y *Pájaro*; trincaduras *Benigna*, *Constanza*, *Jacoba* y *Centinela*: una escampavía, 6 lanchas.

Segun un periódico de Sevilla, el escelentísimo señor duque de Veragua, ilustre descendiente del conquistador del Nuevo-Mundo, don Cristóbal Colón, trata de enviar á la biblioteca colombina de dicha ciudad, un retrato de su fundador don Fernando, hijo del anterior.

= Refiere un periódico de Málaga, que un pobre maniático que habitaba en la calle de la Trinidad de dicha ciudad, hace días que dió en la manía de ponerse siempre delante de todos los buques que veía, ora se hallasen estos en el tinado, ora uncidos á la carreta, ó bien en la noria: por consecuencia de esta manía, ha sufrido, como es consiguiente, en mas de una ocasion, varias caídas y algunos pisotones de aquellos animales. Cuando se le reconvenia, á fin de que no hiciese tal locura, contestaba muy tranquilo que para coronar su martirio debia morir en las astas de un toro. ¡Rara vocacion por las astas! Este desgraciado se ha agravado tanto en este género de demencia, que, á fin de librarlo de la muerte, ha sido preciso detenerlo, y sino muestra alivio, será probablemente conducido á Granada.

= Leemos en el *Conciliador* de Sevilla.

«Sabemos que el gobernador de la provincia se ocupa hace tiempo del proyecto de facilitar la comunicacion de Sevilla con Sanlúcar y Cádiz, no solo por medio de la limpia del rio, sino emprendiendo una obra todavia mucho mas importante, como es la de disminuir la distancia, abriendo un canal de navegacion por el torno de los Gerónimos. Fácil es de conocer que esta mejora, para la cual se ha practicado ya algun reconocimiento, además de otras ventajas, ofrecerá la de disminuir las distancias dos ó tres millas. Nosotros creemos tambien que es mas económica que la del ferro-carril, no solo por su

mas fácil construccion y conservacion, sino porque el costo de los trasportes por el rio ha de ser mucho menor que por el ferro-carril.

Sabemos que los ayuntamientos de Sevilla y Sanlúcar están decididos á votar los recursos necesarios para la realizacion de esta obra, que facilitará la comunicacion con el ferro-carril de Jerez por medio de un ramal de Sanlúcar á aquel punto.

= Leemos en la *Esperanza*:

«Mas de una vez hemos llamado la atencion acerca de las estampas obscenas que, con ofensa notable á la santa religion y á la buena moral, están de muestra en los almacenes mas cétricos de Madrid, y cada dia tenemos nuevos y mayores motivos de repetir una reclamacion á que nos invitan muchas personas respetables. La publicidad con que se venden estos objetos es la mejor prueba que puede presentarse á la autoridades, si, como lo esperamos, toman en cuenta este aviso, y tratan con el celo que las distingue, de reprimir tan grande escándalo.»

= En la siguiente comunicacion de Murcia, fecha del 11, se anuncia una reunion para tratar en ella de los medios necesarios para formar la empresa que construya el ferro-carril de Albacete á Cartagena, y hablan tambien de la próxima feria y de la emigracion de personas que pasan á Cartagena para libertarse de los calores:

«Para el 25 del corriente (dice) tiene este Gobernador aplazada una reunion magna compuesta de representantes de todos los Ayuntamientos y principales contribuyentes de la provincia. Tiene por objeto esta reunion escogitar los medios mas convenientes y posibles para formar una empresa de ferro-carril á fin de construir la línea desde Albacete á Cartagena. La empresa es de una importancia grande; el terreno se brinda á ello, y si hay voluntad y decision quizá no seria difícil buscar los recursos necesarios. El Gobernador muestra un grande interés en el asunto; lo que es preciso que le secunden los capitalistas de esta provincia y que desechen la incuria que hasta el dia han mostrado.»

Va aproximándose la época de la feria y empieza á notarse la animacion que trae consigo tanta reunion de gentes y ganados de toda clase. Este año las transacciones serán muchas, porque habiendo tenido los labradores buena cosecha, habrán de adquirir animales de labor de que carecen, y algun ganado lanar y vacuno.

Esta poblacion está casi desierta y sus habitantes se hallan en Cartagena pasando la estacion del calor y tomando baños.»

= En estos dias debe reunirse en Stuttgart (capital de Wurtemberg), el gran congreso de todos los ferro-carriles alemanes; á él han sido convocados cincuenta directores de otras tantas líneas, debiendo tambien asistir los comisionados de varios estados de la Confederacion. El objeto de esta notable reunion es establecer una explotacion uniforme, basando el tráfico en una misma tarifa, y adoptando un sistema igual para el servicio de todos los ferro-carriles; se convendrá además en el modo de completar las líneas establecidas con las que se crean necesarias.

Se tratará asimismo de ciertas cuestiones internacionales, como la circulacion de trenes en líneas estrañas, trasborde de efectos, etc. Parece que algunas naciones limítrofes pensaban hacerse representar por enviados idóneos y caracterizados competentemente.

= Nuestro corresponsal de la Granja nos escribe con fecha del 17:

«Se prepara un simulacro para la víspera de San Luis con las cortas fuerzas de infanteria, artilleria y caballeria que hay en este real sitio. Las maniobras comenzarán, á lo que parece, por la tarde, y continuarán despues de anochecho, favorecidas por algunas balas de iluminacion. El señor ministro de la Guerra, que se halla en esa corte, volverá para asistir al simulacro.»

El tiempo ha mejorado; el calor ha vuelto, y con él la concurrencia á los jardines y á las fuentes de este hermoso sitio.»

= El domingo por la noche, como dijimos el dia 16, la concurrencia del Prado se detenia delante del palacio de Villahermosa ocupado por la embajada francesa, y cuya hermosa fachada estaba magníficamente iluminada, y adornada con vistosos transparentes en celebracion de la fiesta nacional del 15 de agosto, dia del emperador. El transparente que mas llamaba la atencion, representaba un águila con alas estendidas reposando sobre un haz de estandartes tricolores, y coronada con una estrella de la legion, en medio de la cual se veian las iniciales L. N. del príncipe presidente.

El mismo dia por la mañana se habia cantado un solemne *Te-Deum* con una misa en la iglesia de San Luis de los franceses; y por la tarde, mientras que el general Aupick, embajador de Francia, daba un banquete al cuerpo diplomático, el secretario segundo daba un convite de familia en la fonda de Lhardy, al cual asistieron los individuos de la embajada que se hallaban en Madrid, los administradores del hospital de San Luis, muchos miembros de la sociedad francesa de beneficencia y el señor Riquelme, subsecretario de estado.

Al concluir se pronunciaron algunos brindis, entre los cuales citaremos el que pronunció el segundo secretario á la salud de la reina de España, y el del Sr. Riquelme al príncipe presidente, que fué acompañado de los mas cordiales votos por la union constante de los dos paises.

= Leemos en el *Diario* de Córdoba:

«Varias veces hemos oido hablar á los viajeros por esta provincia de las sospechas y aun del horror que les infunde la multitud de chozas, que, con el nombre de ventorrillos, se encuentran en las inmediaciones de los caminos. Muchos de los delitos cometidos en ellos se atribuyen á esta causa, por lo que han llamado la atencion de la autoridad esos puntos de reunion, de resguardo y de perenne espionage. Hé aquí el bando que con este motivo se publicó anteayer:

Habiéndose quejado varios labradores de que los mozos que conducen sus recuas de granos, de acuerdo con los dueños de ventorrillos, cometen robos, aunque en pequeñas proporciones, en las semillas que los primeros conducen; y teniendo presente que el fuego ocurrido en el mes anterior de las dehesas del Monton y Montoncillo, empezó frente al que hay al pié de la cuesta de la Lancha, por cuyas causas son estos mas perjudiciales que útiles, encargo á todos los alcaldes y destacamentos de la Guardia Civil de esta provincia, que hagan destruir todas las chozas pajizas que con el nombre de ventorrillos haya en los caminos de sus demarcaciones, á las veinte y cuatro horas de serles notificada esta orden á sus dueños, respetando los que de esta clase estén contruidos hasta el dia en forma de casa con puerta y llave. Se prohíbe la construccion de toda clase de los puestos mencionados en las inmediaciones de los caminos sin el per-

misos de mi autoridad; y este será concedido donde convenga, previa la informacion de buena vida y costumbres del que lo haya de ocupar.

Córdoba 8 de agosto de 1852.—P. A.—El vice-presidente del C. P., Juan Rodriguez Moredenes.

—Los trabajos del ferro-carril de Jerez prosiguen con extraordinaria actividad. Está muy adelantada la seccion de la línea que empezando casi junto al caserío del Puerto de Santa María, pasa un poco mas allá del sitio conocido por la *Piedad*, que abrazará poco mas ó menos una distancia de media legua. En el corto espacio de 70 dias se ha formado por todo lo largo de este trayecto un muro de cinco varas aproximadamente de altura, con una planicie de siete. Se construyen dos alcantarillas, que están sumamente adelantadas, y se hallan trabajando con mucha actividad unos 350 hombres. Segun las noticias que tenemos, hay muchos mas en otras secciones de la línea.

—En el *Guadalete* del 7 leemos lo siguiente:

«Pasaron las grandes mareas de Santiago. El astro de la noche ha seguido su curso en tranquila magestad, enviando sus reflejos en las horas del silencio sobre los trabajos de la empresa de la Albiña, y como celando el comportamiento de las aguas encargadas de humedecer, y no mas, los contornos del terraplen, lamiendo cariñosamente por las orillas. *Nulla mors, nulla injuria*. Queda este prolongado esta semana hasta concluir en el kilómetro 13.º De ahí para la Victoria se le pondrá fin convenientemente por los destajeros ajustados. Entre tanto ha terminado el estudio que anunciábamos pendiente en nuestro anterior aviso, y en consecuencia la Direccion tiene que ocuparse estos dias en las diligencias de espropiacion de los terrenos que interfieren con la obra desde el Portal hácia el punto de partida de Jerez, y en tomar las disposiciones mas convenientes para empezar esta segunda parte de los trabajos con seguridad, acierto y economía.»

—Un amigo nuestro que ha salido en posta de Lisboa, poco despues del último correo, nos ha participado que el día 10 los médicos que asistían en el palacio de las Necesidades á S. A. serenísima la infanta donña Luisa Fernanda, han declarado que ya se halla completamente restablecida de su última indisposicion.

—La novena de Nuestra Señora de Atocha sigue cada vez mas concurrida, sin que el rigor de la estacion sea obstáculo para que á todas horas del dia se vean en el templo, regimiento adornado, adoradores á la Patrona de Madrid y nuestros reyes. La real ofrenda por el acontecimiento del 2 de febrero se manifiesta al público por mañana y tarde, escepto á las horas del riguroso calor y de los divinos oficios, y diariamente se adorna la Veneranda Imágen con ricos y preciosos mantos, donaciones todas de la familia real.

Se nos ha asegurado que se dará en breve la real orden para la fundacion de la congregacion de la Santísima Virgen: y no podemos menos de alabar este pensamiento, pues su realizacion contribuirá no poco á aumentar el culto en aquel antiguo y venerable santuario á Nuestra Señora de Atocha, de cuya sagrada imágen daremos mañana el compendio histórico.

—Leemos en *La Epoca* del 18.

«Aseguran varios periódicos que hace dias se encuentra ya aprobada la última subasta sobre el ferro-carril de Aranjuez á Almansa, y la adquisicion por el Estado del camino de hierro desde Madrid á Aranjuez. Como el diario oficial no ha publicado aun los términos en que ambos

acuerdos están concebidos, nos abstenemos de entrar en otros pormenores. Esta publicacion habrá de hacerse muy pronto para que corran en la plaza y puedan cotizarse los valores que el Estado haya dado en pago de dichas líneas. La de Játiva á Almansa parece tambien próxima á emprenderse, por manera que el camino de hierro del Mediterráneo concluirá en Valencia y estará terminado en sus dos secciones casi al mismo tiempo. Hemos oido que el Sr. Salamanca ejecutará los trabajos desde Aranjuez á Albacete; el Sr. O'Shea, en representacion de varias casas inglesas, los de Albacete á Almansa, y el señor Campos los de Almansa á Játiva, interesándose así en esta línea tres de las cuatro casas que se presentaron en la última subasta.»

—Leemos en *El Herald*:

«Actualmente se hallan pensionados en Madrid por el Emperador de Rusia tres pintores rusos y un polaco, con la mision de copiar los mejores lienzos de nuestros museos. El polaco ha terminado recientemente una copia de la *Perla de Rafael*, magnífica en sentir de los artistas que la han examinado, y uno de los rusos ha concluido tambien una copia del *Pasmo de Sicilia*.» ¡Qué bárbaros!

Palma 26 de agosto.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. Nicanor Colubi, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El coronel sargento mayor.—Manuel Jónes.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

El día 16 de setiembre próximo venidero se procederá á la subasta y remate de las obras de nueva construccion del camino vecinal de primer orden que de *Son Servera* dirige á Manacor, dividido en tres secciones, con sujecion al pliego de condiciones y plano que se halla de manifiesto en la secretaría de este Gobierno de provincia. El remate tendrá lugar á las doce del espresado dia en uno de los salones del mismo Gobierno situado en el ex-convento de San Francisco de Asis. Lo que se publica por disposicion del muy ilustre Sr. Gobernador con la debida anticipacion para noticia del público y conocimiento de las personas que quieran tomar parte en esta empresa. Palma 20 de agosto de 1852.—De orden de S. S.—Vicente Seguí, secretario.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

Queda depositado un pendiente de oro con topacios que se habia encontrado; su dueño puede presentarse, y acreditando la propiedad le será entregado. Palma 26 de agosto de 1852.—D. O. del S. A.—Miguel Ignacio Manera.

Don Mariano Peralta auditor de guerra honorario, magistrado honorario de la Audiencia de Mallorca, juez de primera instancia de Palma y de hacienda de esta provincia.

Por el presente tercero y último pregon y dicto, cito, llamo y emplazo á Guillermo Garcías, marinero de esta matrícula, contra quien estoy procediendo criminalmente por el delito de contrabando, para que dentro el término de nueve dias se presente en este juzgado á rendir su

indagatoria y defenderse de la culpa que contra él resultare; que si no lo verifica, procederé en su rebeldía; entendiéndose los traslados y notificaciones en los estrados de este juzgado. Palma 26 de agosto de 1852.—Mariano Peralta.—P. M. de S. S.—Miguel Villalonga.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

Místico Veloz, su patron Juan Pujol, de Ivi-za, con pieles y otros.

Goleta Trinidad, su capitán Pedro Oliver, de Alicante, con trigo y otros.

Laud San José, su pat. Pedro Juan Colomar, de Andraitx, con jabon duro.

Goleta Triinidad, su capitán Oliver, procedente de Alicante, con maderas, cobre viejo y azúcar.

Palma 26 de agosto de 1852.—P. O.—Perez.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN JOSÉ DE CALASANZ, FUNDADOR.

Nació S. José de Calasanz en 11 de setiembre de 1556 en la villa de Peralta de la Sal, en el reino de Aragon. Sus padres le criaron segun las máximas de la religion cristiana. Hizo progresos en los estudios de filosofia, derecho civil y canónico y en la sagrada teologia: recibió las órdenes sagradas y dignidad del sacerdocio en el mes de diciembre de 1583. El obispo de Urgel D. Andrés Capilla, enterado de las relevantes prendas de Calasanz le obligó á aceptar algunos beneficios eclesiásticos y le nombró vicario y visitador de Tremp y de su territorio; y en vista del gran fruto que hacia aquel insigne operario le eligió vicario general del obispado. Despues del santo concilio tridentino se formó en Roma la venerable hermandad de la doctrina cristiana con el objeto de enseñar á los niños pobres en los dias de fiesta. Habiendo José por instinto superior pasado á Roma, alistóse en ella y no satisfecho con practicar esta enseñanza en los dias de fiesta á cuyo fin se habian destinado, iglesias determinadas, lo hacia en los dias de trabajo en las plazas de la ciudad, con tan ardiente celo, que en muy breve tiempo se conoció y se aplaudió la utilidad de sus tareas: lo mismo hicieron algunos sacerdotes individuos de aquella hermandad, con cuya ayuda abrió Calasanz las escuelas pias en Santa Dorothea el año de 1597, con aprobacion del papa Clemente VIII. Muchas fueron las contrariedades y persecuciones que esperimentó en el establecimiento de su caritativo instituto; pero todo lo sufrió el santo patriarca con inalterable constancia é invicta paciencia; siendo por esto apellidado, Job de la ley de gracia. Finalmente quiso Dios premiar la caridad y los trabajos de su siervo, llamándole para si el día 25 de agosto del año 1648, á los 92 de su edad.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana viérnes en la iglesia de Santa Teresa de Jesus á las seis de la mañana principiaron cuarenta-horas en memoria de la Transverberacion del corazon de su titular: á las diez se cantará con música la misa mayor, en la que predicará D. Juan Bautista Pol presbítero; y al anochechar, despues de un rato de oracion mental, se reservará el Santísimo.

—En la del Socorro á las nueve de la mañana empezarán tambien cuarenta-horas en honor de la Virgen de Consolacion, vulgo de la Correa: á las cuatro de la tarde se cantarán mailines, y en seguida se hará la reserva.

—En la de la Purísima Concepcion á las seis de la tarde se cantarán completas en preparacion á la fiesta de San Agustín.

REVISTA DE PERIODICOS.

Por Real orden de 16 del actual, que acaba de ser recibida, se ha dignado aprobar S. M. la propuesta de este ilustre Ayuntamiento, de organizar una guardia municipal sin gravar el presupuesto. Esta medida, tiempo hace reclamada por la necesidad de exigir de todos los vecinos de Palma el exacto cumplimiento de las reglas de policía urbana, cuya observancia ha de proporcionar grandes comodidades á todo el público, será aplaudida á no dudarlo por cuantos desean el buen orden y la desaparición de los abusos, y hasta de los desmanes que á cada paso se advierten. La guardia municipal puede prestar servicios de mucha utilidad, si el celo de la corporación que la ha creado le dicta reglas bien entendidas y oportunas, y le señala el camino de hacerlas cumplir con facilidad, que á juicio nuestro es el de exigir de todo el vecindario, sin distinción alguna, la puntual observancia de dichas reglas, y emplear para ello los corteses modales que recomienda la buena educación.

Procuraremos enterarnos de la organización que ha de tener esta nueva fuerza, del uniforme que ha de usar y de las demás circunstancias dignas de mención y las pondremos en conocimiento del público, así como nos ocuparemos igualmente de algunas otras mejoras urbanas que, según se nos asegura, han tenido recientemente la aprobación superior.

Sabemos que el producto que obtuvo la casa de Misericordia el día de la exposición de los objetos destinados á las corridas de toros ha sido invertido en la compra de rodaje y otros accesorios indispensables para construir un carro mortuorio, cuyos productos serán aplicados á la referida casa. Si este servicio se establece cual corresponde, obtendrá á no dudarlo la general aprobación, puesto que por él quedará desterrado el modo poco digno que en el día se observa de conducir los cadáveres al cementerio. (Balear del 25.)



EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 25. De Barcelona en 3 días falucho guarda-costas de primera clase Diana, su comandante el teniente de navío D. Francisco Duran.

De Iviza en 2 días místico Veloz, de 36 ton., pat. Juan Pujol, con 20 pas., sal y balija.

DESPACHADAS.

Día 25. Para Barcelona vapor Mallorquin, cap. Medinas, con 25 pas., géneros y balija.

Para idem jav. San Juan, de 40 ton., patron Jorge Bosch, con azúcar.

Para Iviza jav. San Juan, de 40 ton., patron Juan Serra, con 9 pas. y lastre.

Para Alicante laúd Pamela, de 26 ton., patron Bartolomé Felani, con azúcar y efectos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS
DEL DIA 27 DE AGOSTO.

Sale el sol á las 5 horas y 24 minutos.
Pónese á las 6 y 56.

Hora que debe señalar el reloj al medio día verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 1 m. 30 s.



ALMONEDA.—Calle del Estanco, número 12, piso 2º, se venden algunos muebles nuevos y á precio módico, pertenecientes á un empleado que tiene que ausentarse de esta capital.

Se vende igualmente un caballo de tres dedos y medio de alzada sobre la marca, de buena edad y excelentes cualidades. Darán razon en la misma casa de la almoneda.

—Se vende un magnífico cuadro en cobre, original de Rubens, y que ha sido calificado por muchos pintores, así nacionales como extranjeros, como una de las mejores obras de aquel célebre autor. Los señores profesores de esta capital y

las demás personas que deseen verlo ó adquirirlo podrán pasar á la calle del Estanco núm.º 12, 2º piso en donde se halla de manifiesto.

—El día 5 del próximo setiembre á las doce de su mañana se rematará en la plaza de la villa de Felanitx, si la postura acomoda, los predios de dicha villa, *Horta vella y can Alou*, cuya venta se está pregonando en la referida villa. Lo que se avisa al público para conocimiento de los licitadores.

—Hay para alquilar una tienda y demás pertenencias en la cuesta *d'en Bròs*, man.º 190, número 28; tiene agua potable muy buena: en la tienda de quincalla inmediata darán razon.

—Acaba de llegar á esta ciudad procedente de Valencia un sugeto, el cual ofrece al público sus servicios en el ramo de pintar habitaciones, tanto al estilo sencillo como al imitado al papel, al matizado, á la escocesa, al adorno y al barniz; también broncea puertas y balcones, tanto al oro como al colorido, todo á precios módicos. Los sugetos que deseen mas pormenores se servirán pasar á la calle de *can Español*, número 31, piso 3º.

—Saldrá para Valencia el día 27 del corriente el laúd San Cayetano, su patron Salvador Pol: admite carga y pasajeros. Darán razon calle del *Sindicat*, núm.º 10, casa del mismo patron.

—Para conocimiento del público se avisa que en la tienda de pinturas de José Salas, frente la puerta del Muelle, se ha hecho gran rebaja en los precios.

Blanca y aplomada molida en pasta de puro albayalda de Almería, por mayor, libra, á. . . 15 cuartos.
Id. negra, idem, á 18 idem.
Id. verde ingles, id., á. 5 sueldos.
Aceite linaza, á 20 cuartos.

Los demás colores se venderán á precios muy cómodos; advirtiendo que será todo de superior calidad.

LIBRERIA DE GELBERT, PLAZA DE CORT.

Se ha recibido nuevamente otra remesa de papel de fumar de hilo puro sin cloruro de cal que en nada afecta al pecho, sin cola, y del que por medio de una composición química se enciende al simple tacto del fuego.

El mucho consumo de este papel es la garantía de su superioridad, pues la fábrica de *Martinez* en Onteniente nada deja que desear á los fumadores de buen gusto.

FÓSFOROS DE ESTAERINA DE CANDELILLA, de la acreditada fábrica del Globo.

Esta clase de fósforos es preferible por su saludable éxito al tiempo de encenderlos, pues su olor no perjudica aunque sea en las habitaciones menos ventiladas.

PLAZA DE TOROS.

CON SUPERIOR PERMISO. (1)

En la tarde del domingo 29 de agosto de 1852, si el tiempo lo permite, se verificará la primera

MEDIA CORRIDA DE TOROS DE MUERTE.

Presidirá la plaza el M. I. Sr. Gobernador de esta provincia.

Se lidiarán SIETE TOROS de las ganaderías de D. Fausto Joaquín Zaldueño de Caparoso en Navarra, de la Sra. Viuda de Perez Laborda, de Tudela en Navarra y de D. Manuel Perez de Ubeda en Andalucía, cuyos pormenores espresarán los carteles que se fijarán el día de la corrida.

(1) Media hora despues de haber entrado en prensa nuestro número de ayer se nos pasó el anuncio sobre toros; por cuyo motivo no nos fué dable publicarle.

LIDIADORES.

Picadores. Manuel Alonso.—Juan Manuel Ruiz.—Juan Bedia.

Primer espada. Antonio del Rio.

Media espada. Marcelo Urena.

Sobresaliente. Joaquín Gil (el Huevatero) que matará el último toro.

Banderilleros. José Gimenez (el Granadino).—José Andreu.—Mariano Auton.—Joaquín Gil.—Antonio Boj (Antoñeja).—Juan Marimon.

Un puntillero: dos chulos para entregar banderillas y dos mozos para servicio de plaza.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES POR FUNCION.

Un palco 80 rs.
Una silla delantera de palco 12 id.
Un asiento contrabarrera, tendidos números 1º, 2º y 3º 8 id.
Uno id., 1ª fila, tendidos id. 3 id.
Uno id., 2ª, 3ª y 4ª fila, id. 2 id.
Un tabloncillo último escalon de tendido delante de las sillas, id. 5 id.
Un asiento contrabarrera, de los tendidos 4º y 8º 5 id.
Un asiento contrabarrera, de los id. 5º, 6º y 7º 5 id.
Una silla de los tendidos números 4º, 5º, 6º y 7º 1 id.

Entrada general á los palcos, sillas de lanteras y tendidos 1, 2 y 3 6 rs.
Id. id. á los tendidos 4 y 8 5 id.
Id. á los tendidos 5, 6 y 7 4 id.

PREVENCIONES AL PÚBLICO.

1ª Que está prohibido arrojar á la plaza naranjas, cáscaras, piedras, palos, ni otra cualquier cosa que pueda perjudicar á los lidiadores.

2ª Que nadie puede estar entre barreras mas que los precisos operarios.

3ª Que no se lidiarán mas toros que los anunciados en el cartel y que si en la travesía muriese ó se inutilizase alguno de ellos, el público no tendrá derecho á pedir que sea reemplazado.

4ª En el desgraciado caso de inutilizarse alguno de la cuadrilla, el público no podrá exigir que sea reemplazado. De los picadores habrá dos en plaza; tampoco se podrá pedir se altere en nada el orden de la funcion.

ADVERTENCIAS. Las entradas deberán tomarse del precio que corresponda á los tendidos que ocupen las localidades.

La empresa en beneficio del público de Palma, ha acordado que la galería de sillas que ántes se titulaba de sol sea ocupada por señoras, pagando únicamente un real y la entrada; sin perjuicio de que si la plaza se llenase y hubiera sillas desocupadas puedan pasar á ellas los caballeros.

Los abonados que lo fueron en la corrida anterior podrán si gustan conservar las mismas localidades, siempre que satisfagan el importe de ellas en las dos corridas, los días 26, 27 y 28 en la librería de Pedro José Umberto, cadena de Cort, núm.º 7, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Las localidades sobrantes se esponderán la mañana del domingo en el mismo punto hasta las dos de la tarde. Desde dicha hora en la casilla que era del resguardo en la puerta de Jesus.

Las entradas se esponderán el día de la funcion desde las 7 de la mañana hasta las 2 de la tarde en los puntos siguientes:

En casa de D. Jaime Muntaster, frente de Sta. Eulalia.—Banco del aceite.—Ventanilla del teatro.—Desde las doce de la mañana en la casilla que era del resguardo, en la puerta de Jesus.

Las puertas de la plaza se abrirán á las DOS de la tarde.—La funcion principiará á las CUATRO.